

sejures. Le cordon offre le volume d'un porte-plume ; il est assez consistant au toucher. Je fends alors la paroi antérieure du canal inguinal dans toute son étendue ; j'attire avec le cordon un noyau allongé, gros comme une forte amande, de consistance ferme et faisant corps intimement avec lui ; puis je sectionne le cordon au-dessous d'une double ligature placée à $\frac{1}{2}$ pouce du nodule dans la graisse sous-péritonéale.

Plusieurs plans de suture sont disposés pour réunir la plaie du canal inguinal et les parties molles extérieures. Pansement antiseptique à l'iodoforme. Les suites opératoires n'ont rien offert de particulier : réunion par première intention. L'opéré sort guéri 14 jours après l'intervention.

La tumeur, coupée suivant son grand axe, est constituée par deux parties assez distinctes : la plus grande représente le testicule ; l'autre l'épididyme. A la surface de coupe on aperçoit de grands îlots jaunâtres, formés par une sorte de bouillie, représentant un certain nombre de points de la tumeur en dégénérescence granulo-graisseuse. La coloration de la coupe est gris-rosé. La consistance de la tumeur est molle et le râclage donne un suc lactescent.

L'examen histologique montre que l'on a affaire à un carcinome encéphaloïde. Le noyau du cordon, rencontré dans le canal inguinal, présente la même structure. En dehors de ce point, le cordon n'offre pas de dégénérescence cancéreuse ; il est seulement lardacé et infiltré.

QUELQUES CONSIDERATIONS SUR LA PNEUMONIE

PAR M. LE DOCTEUR MIGNOT,

Membre associé national de l'Académie de Médecine.

La pneumonie est, de toutes les maladies, celle dans laquelle il faut le moins donner au hasard, agir activement et à propos, sans contrarier sa marche naturelle. C'est pour cela qu'on doit en avoir une connaissance exacte et constater, chaque jour, l'état du pouls et de la température, comme le pilote, qui a toujours les yeux fixés sur la boussole.

Le traitement de la pneumonie n'a pas gagné à l'invasion des nouvelles doctrines. Pendant qu'on se préoccupe de savoir le rôle que jouent les microbes dans son étiologie et son développement, on détourne son attention des causes banales bien